



Otto-von-Guericke Universität
Fachschaftsrat Medizin



Protokoll der 1. Sitzung des Fachschaftsrates Medizin im Wintersemester 2017/18

Leipziger Straße 44

39120 Magdeburg

Telefon: +49 391 67-15164

Telefax: +49 391 67-15164

mail@fara-med.de

www.fara-med.de

Datum: 24.10.2017

Datum: Donnerstag, 12.10.17

Beginn: 19:02 Uhr

Ende: 22:20 Uhr

Sitzungsleitung: Nanna Hartong

Protokoll: Hannah Ihle

Tagesordnung:

TOP1: Begrüßung

TOP2: Berichte / Aktuelles / Protokolle

TOP3: Vergabe Posten neue Legislatur

TOP4: Finanzen Ersti-Fahrt

TOP5: Positionspapier der AG Kommunikation

TOP6: Promoabend

TOP7: Sonstiges/Termine/Organisatorisches

Anwesende:

Akin Tas, Alwin Hassler, Daniel Pfannkuche, Felix Menke (G), Felix Mertin, Ferdinand Wielenberg (G), Florian Wanwitz, Friedrich Busse, Hannah Ihle, Hanno Brinkema (G), Hishan Tharmaseelan, Jonas Hursie, Julian Maurer, Julian Schreier, Katharina Engel, Laura Niemeyer, Mairin Seidenkranz, Marten Zillmer, Maximilian Senses, Michael Grambke, Michael Kalbfleisch, Mira Ziob, Nanna Hartong (G), Natalie Fischer, Patrick Zadeli, Pia Velde, Rose Bürger(G), Sarah R. Ullman (G), Shananthan Kethiswaran, Tarik Drewes, Tobias Amirfatahi, Vivienne Jahns, Willi Pieper, Yves Gäbelein (G)

G: gewählt, Beim Stimmenverhältnis X/Y/Z gilt: X=Ja-Stimme, Y=Nein-Stimme, Z=Enthaltung. FaRa = Fachschaftsrat der Fakultät für Medizin der Otto-von-Guericke Universität Magdeburg, GO = Geschäftsordnung

Beschlüsse, Wahlergebnisse und Meinungsbilder sind im Protokoll grün markiert.

TOP 1: Begrüßung

Nanna eröffnet die Sitzung um 19.02. Es folgt eine Vorstellungsrunde. Hanno kommt um 19:10 Uhr. Es folgt die Re-Kooptierung für dieses Studienjahr: 7/0/0 (nur Gewählte)

Neukooptierung: Daniel Pfannkuche: 22/0/1.

TOP 2: Berichte/Aktuelles/Protokolle

Lukas und Nele

In den Semesterferien sind Lukas Wien und Nele Wehner tödlich verunglückt. Hierzu gab es schon eine große offizielle Trauerfeier. Diesen Sonntag um 16 Uhr gibt es in der Kiste noch einmal die Gelegenheit an einer Abschiedsfeier teilzunehmen.

Leko

Es wurden insgesamt 15.000€ für innovative Lehrprojekte zu Verfügung gestellt. Unter anderem möchte die Anatomie hiermit einen digitalen Präpkurs gestalten, auch verschiedene andere Anträge vom SkillsLab (zB Skills Night), Projekte von Prof Sabel etc wurden gefördert.

FaRa-Ehrenfest

Abschiedsfeier für ehemalige FaRas hat stattgefunden. Nanna berichtet von einem sehr schönen Abend am Hassel, es soll einen Alumni-Mail-verteiler eingerichtet werden um für zB die Weihnachtsfeier einladen zu können.

FakRa

Lehrpreisverteilung: Vorklinik-Lehrpreis: Prof. Keilhoff, Klinik theoretische Fächer: Prof Gardemann, Praktische Fächer: Notfallmedizin unter Leitung von Prof Hachenberg.

Der Preis für besonderes Engagement wird in der nächsten FaRa-Sitzung vergeben, da aktuell noch Vorschläge eingesandt werden können. AG-Masterplan Campus Medizin:

Überlegung, wie in Zukunft der Campus baulich gestaltet werden soll, am 14.11 können FakRa-Mitglieder sich hierzu informieren.

ErstiTage

waren ein Erfolg. Nanna bittet, den diesjährigen Ablaufplan als HowTo verschriftlichen, damit es im nächsten Jahr einfacher zu organisieren wird. Feedback dazu von anwesenden Ersties: Es gibt eine Beschwerde seitens der Studenten über zu viele unangebrachte Witze an den verschiedenen Stationen, die Tage wirkten insgesamt sehr strukturiert, die Stationen haben Spaß gemacht. Die Bibliothek beklagt einen kleinen Kollateralschaden durch einen (Mensa-Essen-verdorbenen?)-Magen. Auch in der Medi-Learn-Lounge ist eine Couch beschädigt worden. Die Kosten werden von Medi-Learn getragen.

Bücherbasar

Friedrich fand den Basar sehr erfolgreich, leider kamen die Studierenden schon fast 1h früher, sodass der Basar zu den offiziellen Startzeiten schon fast wieder vorbei war. Im nächsten Jahr überlegen, ob man den verfrühten Start etwas eindämmen kann, um diese Entwicklung zu vermeiden.

3. Wiederholungsklausur Chemie

Sarah war mit den 28 Durchfallern im Studiendekanat. Geplant war, einen Antrag im Prüfungsausschuss zu stellen. Morgen soll ein klärendes Gespräch mit Prof Rothkötter stattfinden. Es gibt im nächsten Jahr leider auch nicht genug Plätze um

sämtlichen Durchfallern eine Wiederholungsmöglichkeit im Praktikum anzubieten. Problematisch ist, dass der Klausurersteller sich im Prüfungsausschuss selbst bzw seine eigene Klausur prüfen würde. Sarah stellt sich als Begleitung seitens des FaRa zur Verfügung um die Klärung voranzutreiben.

Autismus Vortrag

Über Facebook hat sich Julian gemeldet. Er hat Autismus und hält hierzu autobiographische Vorträge. Bei der Uni Mainz kam sein Vortrag sehr gut an. Besteht Interesse ihn hierher einzuladen? Katharina: spricht sich dafür aus, die in den letzten 5 Jahren organisierten Vorträge zu Gebärdensprache, Gedächtniskünstlern etc waren toll, wäre schön, wenn die Tradition der Vorträge von außerhalb weitergeführt bzw wieder aufleben gelassen wird. Terminvorschlag: 4.12.17 Nanna würde sich um die Orga kümmern – Alwin hat Interesse Kontakt zu zB Prof Flechtner aufzunehmen für kurze einleitende Worte zur Erkrankung.

Abschied Tarik

Leider wird uns Tarik aufgrund eines Studienortwechsels verlassen, für die bisher von ihm besetzten Posten werden im Sitzungsverlauf neue Interessenten gesucht.

TOP 3: Vergabe Posten neue Legislatur

E-Mail-Verteiler

Jekaterina stellt sich weiterhin zur Verfügung. **Abstimmungsergebnis: 23/0/0**

Physische Verteiler

Michael Kalbfleisch für Mensa/Bib, Michael Grambke für DH/TH, Mailin für DH/TH. **Abstimmungsergebnis: 22/0/1**

Rezensionsangebote

Felix Menke meldet sich. **Abstimmungsergebnis: 23/0/0**

Bürobeauftragte/r

Nanna stellt sich zur Verfügung. **Abstimmungsergebnis: 23/0/0**

Fotobeauftragte/r

Rose und Felix Menke zusammen. **Abstimmungsergebnis: 23/0/0**

Waffelbeauftragte/r

Hishan lehnt die Nominierung ab (obwohl es Janina beeindruckend würde).

Nanna meldet sich. **Abstimmungsergebnis: 21/0/2**

Protokollverantwortliche/r

Nanna würde die papierlose Archivierung bevorzugen, stattdessen soll dieser Posten sich in Zukunft um die Protokollgestaltung und Protokollantenorganisation kümmern. Felix empfiehlt weiterhin den Papierkrieg, bis Rücksprache mit dem StuRa erfolgte. Hanno erwähnt die schon erfolgende Bereitstellung der Protokolle auf unserer Homepage die die Abheftung überflüssig macht. Der Posten soll gestrichen werden. **Abstimmungsergebnis: 21/0/2**

FMMD

FMMD-Hauptversammlung findet am 24.10. statt, gesucht werden Leute für den Vorstand (1x) und Beisitzer (3x). Hanno würde sich nochmal für den Vorstand zur Verfügung stellen. **Abstimmungsergebnis: 21/0/2**

Sarah würde wieder Beisitzer werden wollen außerdem Yves, Friedrich. **Abstimmungsergebnis: 21/0/2**

Aufgrund des Wechsels von Tarik werden einige Posten frei, die neu besetzt werden müssen.

Prüfungsausschuss: Es meldet sich Maximilian Müller. **Abstimmungsergebnis: 21/0/2**

EMSA-Verantwortliche: Kein richtiger Posten. Rose wird als neue Ansprechperson für EMSA sein und Tariks Arbeit für die EMSA weiter koordinieren.

APL-Kommission-Stellvertreter: Katharina meldet sich als Nachfolgerin für Tariks Posten. **Abstimmungsergebnis: 21/0/2**

Kommission für Förderung des wissenschaftlichen Nachwuchts: Sarah meldet sich für die NaKo. **Abstimmungsergebnis: 21/0/2**

Kommission für Forschung und Lehrkommission: gesucht wird ein neuer Hauptvertreter fürs 3. Stj. Katharina stellt Vertagungsantrag für Besetzung der FoKo und LeKo, solange soll Ruth (bisher Stellvertreterin) den Posten besetzen.

BK Neurochirurgie W3: Ferdi **Abstimmungsergebnis: 22/0/0**

AG-Kommunikation: wird beim entsprechenden TOP 5 besprochen (zur Informationsgewinnung)

20.22Uhr Mira kommt

AG Promotion

benötigt ein studentisches Mitglied für die Überarbeitung der Promotionsordnung für den Dr.med. Felix schlägt eine interne Gruppe vor, die einen Vertreter entsendet. Tobi mag intern mitmachen. Laura macht auch mit und würde sich als Vertreter für die AG zur Verfügung stellen. Felix und Julian haben ebenfalls Interesse.

Natalie geht 20.30 Uhr.

Es folgt eine kurze Pizza-Pause als Abschiedsgeschenk von Tarik.

Tobi geht 20.48Uhr

Fortsetzung der Sitzung um 20:50 Uhr.

TOP 4: Finanzen Ersti-Fahrt

Ferdi stellt vor: der Besitzer der Jugendherberge hat gewechselt, diesmal wird es fast 1000€ teurer als letztes Jahr. Die Verlustunterstützung liegt bei 2500€, (dieses Jahr wurde nichts für die ErstiTage benötigt, daher Nutzung dieses Budgets für die Fahrt). Möchten wir, dass sich der Marburger Bund als Sponsor die Kosten für Lunchpakete etc übernimmt, wenn sie dafür im Gegenzug einen Stand bei der Rallye aufstellen dürfen? Hanno ist sehr skeptisch, im letzten Jahr wurde ähnliches mit der Debeka diskutiert die bis zu 1000€ für diese Gelegenheit boten, er ist gegen den Deal mit ca 600€ hier. Laura schlägt als Gegenleistung für die Lunchpakete einen Vorlesungsbesuch als Werbemöglichkeit vor, sie ist gegen einen externen Begleiter bei der Erstifahrt. Katharina: Hartmannbund hat im letzten Jahr 500€ nur gegen Erwähnung gesponsert, sie ist auch gegen externe Begleitung. Ferdi: man sollte den Studies durchaus zeigen, dass es 2 große Gewerkschaften gibt und nicht

nur den HartmannBund, der vertreten durch Christian Kuge, Werbung bei den Ersttagen machen darf. Daher sollte man den MarburgerBund in irgendeiner Form präsent halten, wenn auch evtl nicht bei den Ersttagen. Felix gibt zu bedenken, dass 2500€ ein viertel unseres Gesamtjahresbudgets sind und das für gerade mal 100 Studies die an der Fahrt teilnehmen. Dringend sollten weitere Sponsoren gefunden werden. Willi schlägt vor, weitere Banken als Sponsor ins Boot zu holen.

Meinungsbild dafür, jemand Externes zur Ersti-Fahrt mitnehmen 5/17/6

Meinungsbild für die grundsätzliche Kooperation mit Marburger Bund 25/0/4

Abstimmung des Finanzplanes für die Erstifahrt: 19/0/2

davon Gewählte 7/0/0

TOP 5: Positionspapier AG Kommunikation

Flo und Ferdi stellen das Positionspapier vor. Wichtig sei, Redundanzen in der Lehre zu vermeiden. Es gibt verschiedene Vorschläge wie Kommunikation in die Lehre integriert werden kann. Tarik schwärmt vom Kommunikationskurs und dass dieser evtl ins Curriculum integriert werden könne. Aktuell ist die Uni-AG weniger weit in den Überlegungen zur Umsetzung des Masterplans als unsere AG. Es soll abgestimmt werden, welche Positionen wir aus unserer AG weitertragen werden in die nächste Besprechung.

Felix schlägt eine inhaltliche Trennung in Vorklinik/Klinik für die Diskussion vor.

Katharina merkt die Komplexität und die fragliche Vorbereitung seitens der Studenten an. Flo/Ferdi hätten gerne eine inhaltliche Diskussion damit bis zur nächsten Sitzung am Dienstag die Position entsprechend vertreten werden kann.

Wollen wir einen OSCE zur Kommunikation? Felix schlägt vor, den Workshop des IMPP am Montag zum Thema „wie wird Kommunikation abgeprüft“ abzuwarten bevor man sich eindeutig positioniert. Michi betont, dass die Prüfungssituation in einer Kommunikationsprüfung auch vorher so in der Lehre umgesetzt werden muss, zB Schauspielpatienten in der Prüfung sollten dann auch schon vorher in der Lehre gewesen sein. Felix Menke möchte Erfahrungen zum OSCE in diesem Bereich von anderen Unis wissen? Keiner weiß was dazu. Katharina schlägt einen Sitzschein als Kommunikationstraining vor, da für eine Prüfung gar keine geeigneten Prüfer an der Fakultät vorhanden sind. Alwin schlägt ein Feedbacksystem zur Bewertung der Kommunikation vor, das in anderen Prüfungen als Nebenkriterium einfließt. Damit

könnte Kommunikation im Rahmen der schon stattfindenden Prüfungen mit abgeprüft werden.

Aufgrund der erschwerten inhaltlichen Diskussion bei suboptimaler Vorbereitung seitens der Sitzungsteilnehmer ermuntert Nanna zur fleißigen Nutzung der Bearbeitungsfunktion des Papiers bis Dienstag. Die eigentliche Abstimmung des Papiers wird als Umlaufbeschluss vertagt.

Ferdi ruft zur Mitarbeit in der AG auf: Hishan hat Interesse.

21.52 Uhr Hishan geht heim.

TOP 6: Promoabend

Richtet sich an Leute die ihr Physikum abgeschlossen haben und jetzt anfangen möchten zu promovieren. Durch Studenten sollen die verschiedenen Varianten einer Doktorarbeit vorgestellt werden. Evtl können auch Professoren oder wie letztes Jahr der Vorsitzende der Promotionskommission für einen Vortrag angefragt werden. Pia und Felix würden sich um die Orga kümmern. Gewünscht wird ein Termin Ende November, der nicht mit KliChe kollidiert.

TOP 7: Sonstiges/Termine/Organisatorisches

Sonstiges

TreffFa: guter Workshop zur Moderation beim letzten Treffen, in 2 Wochen ist der nächste, dort kommt die ausführende Dame noch mal. Der übernächste Treffa ist bei uns, es helfen Nanna, Felix, Willi und Vivi beim Organisieren

Termine

13.10. SemesteranfangsParty Kiste

15.10 Gedenkfeier Kiste

16.10. IMPP-Workshop in Mainz zur Prüfungsorganisation, Felix fährt hin

17.10. 18 Uhr nächstes Treffen AG Kommunikation

17.10. 19 Uhr Kneipentour mit den Ersties, Treffpunkt Sparkasse am Hassel

19.10 Stura-Sitzung

19.-22.10 Erstifahrt

27.-29.10 MV Jena, Yves würde gerne fahren, Akin schließt sich an

24.10. Jahreshauptversammlung im FMMD

26.10. nächste FaRa-Sitzung, dabei Vergabe des Preises für besonderes Lehrengagement, es können noch Vorschläge abgegeben werden!

2.-3.12. BuKo Mainz

4.12. Vortrag Autismus

8.-10.12. FaRa-Fahrt

16.12. Feierliche ExMa im Maritim Hotel, gesucht werden fleißige Garderobenhelfer!

Aufgaben

Projekt	Datum	Verantwortliche(r)
Promo-Abend	noch zu bestimmen	Felix, Pia
TreffFa	noch zu bestimmen	Nanna, Vivi, Felix M, Willi
Autismus Vortrag	4.12	Nanna, Alwin